

UVSQ

université PARIS-SA

ARCTIC WEEK 2019

L'Arctic Week est une conférence internationale qui propose des approches transdisciplinaires des changements climatiques et environnementaux en Arctique. Elle a eu lieu du 9 au 13 décembre 2019 au Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères à Paris.

Donner une vue d'ensemble des différents défis des régions arctiques, tels qu'ils sont compris par les peuples et les chercheurs de l'Arctique, était l'objectif de cette conférence. Les participants y ont poursuivi l'approche interdisciplinaire des changements environnementaux et climatiques initiée lors de la première édition en 2018, associant sciences humaines et sociales, sciences de l'environnement, peuples autochtones et étudiants internationaux. Cette deuxième édition a réuni experts scientifiques académiques et experts autochtones.

Créer des synergies entre sciences sociales et environnementales

L'idée de l'Arctic Week est de créer des synergies entre les spécialistes des sciences sociales et environnementales et entre les scientifiques et les peuples autochtones de l'Arctique tout en faisant participer les étudiants et les jeunes à ces projets. Il est également très important d'organiser des manifestations culturelles afin de sensibiliser le public français au changement climatique arctique et aux questions de biodiversité.

Faire entendre la voie des peuples autochtones arctiques

La participation des peuples autochtones de l'Arctique (Sibérie, Europe du Nord, Groenland, Alaska et Canada) est cruciale, car ils sont les premiers témoins des effets profonds des changements climatiques et veulent faire entendre leurs connaissances et leurs observations. Plusieurs projets scientifiques dans l'Arctique ont prouvé la précieuse contribution des systèmes de savoirs autochtones ; ces derniers devraient être pleinement impliqués et reconnus par la communauté scientifique.

Impliquer les étudiantes et les étudiants

La participation des étudiantes et étudiants (y.c. ceux du Master 2 Arctic Studies) - en tant que futurs acteurs directs ou indirects de l'Arctique (jeunes scientifiques, agents économiques ou décideurs) - est essentielle à la préparation et à l'organisation de l'Arctic Week. Il est crucial de les convaincre de l'importance de l'Arctique sur les plans environnemental, économique, social et culturel, et de les initier activement à la transdisciplinarité et aux savoirs autochtones comme moyens d'améliorer la durabilité et de mettre en oeuvre les pratiques d'adaptation aux changements climatiques et de préservation de la biodiversité.

Partenaires

Les partenaires de cet événement sont l'UVSQ, le MEAE, le CNES, l'ADEME, l'OVSQ, le CNRS, Brisk's Obs Env, InterArctic, le GDR AREES Arctique, l'INALCO, le LSCE, le LATMOS, le CEARC, l'IF Norvège.

- » Programme
- » Programme EN

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

En savoir plus

» **Site de l'Arctic Week**

» Affiche

» Contact : arcticweek.ovsq@gmail.com

Le laboratoire Cultures, Environnements, Arctique, Représentations, Climat est rattaché à l'Observatoire de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines (OVSQ), et à l'Institut Pierre-Simon Laplace (IPSL).

Crédit photo : CEARC.

» L'IPSL

» Le CEARC

» L'OVSQ

» L'Institut polaire français